

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3094

Murcia 15 Julio de 1896

Tres ediciones diarias



R. I. P.

EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR

**DON JOAQUIN FONTES Y CONTRERAS,**

FALLECIÓ EL DIA 16 DE JULIO DE 1893

Todas las misas que se celebren mañana en la iglesia de Carmelitas, donde estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y en la de Capuchinas, de media en media hora, serán aplicadas por el alma de dicho Excelentísimo Señor.

Su viuda la Excmo. Sra. D.<sup>a</sup> Concepcion Moreno Rocafull, sus hermanos, sobrinos y sobrinos políticos, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

El Excmo. Sr. Nuncio de SS. y los Excmos. e Ilmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, Sion y Murcia, han concedido 100 dias de indulgencia el primero, y 40 los segundos, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma de dicho Excmo. Señor.

## VERANEANTES

CONVIENE A TODOS COMPRAR

Por 2 pesetas una docena de chorizos superiores.  
Por 10 " una arroba de garbanzos Castilla 1.<sup>a</sup>  
Por 12 " " " " extra.  
Salchichon superior, Salchichon de lomo, Jamones de varias clases, Quesos de bola, plato, gruller y manchego.  
Chocolates, azúcares, cafés, galletas, conservas y otros articulos.  
Jarabes para refrescos.

CHORICERIA EXTREMEÑA DE M. BAYO YUSTE  
PLATERIA 82 4-3

## CARRUAJES

Filomeno Me gar, tiene carruajes á disposicion del público, en la estacion de Torrevieja, á domicilio.

## AVISO AL PÚBLICO

Desde el jueves en adelante saldrá diariamente un coche para el Valle, á las tres y media de la tarde, desde la Fonda Universal, al precio de 3 reales ida y vuelta.

## TORREVIEJA

El conocido Antonio Samper y hermano Vicente (a) los Correos, que tantos años vienen ocupándose en buscar colocacion en la presente temporada á las familias que vienen á tomar baños á estas deliciosas playas, tienen el honor de participar á sus muchos favorecedores, que se hallan dispuestos á proporcionar casas, desde el infimo precio de una peseta hasta quince id., sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio. Al mismo tiempo ponen á disposicion de las personas que tengan á bien favorecerles dos elegantes tartanas y un coche, las que se hallarán en la estacion á la hora de la llegada de los trenes.  
Tambien tienen dispuesto un carro para conducir equipajes.

**CASA.**—Se vende la de la calle de San Ginés, núm. 30, parroquia de San Antolin.  
El dueño habita en la misma.

## PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteracion de precio.  
En el indicado establecimiento se encontrará var adísimo surtido en esteras de junco, propias para la estacion del verano y gran variacion en alfombras de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.  
En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y tambien las hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.  
PLANO DE S. FRANCISCO, 30  
junto á las monjas Teresas é Isabelas  
Estereria de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

## COLEGIO

En el colegio de Santa Eulalia (calle de San Antonio núm. 28), se han abierto clases de repaso, de todas las asignaturas, que comprende el bachillerato para los jóvenes que hayan de ser examinados en el Instituto, en el mes de Septiembre. 15-13

## BAÑOS DE SAN ANTONIO.

Calle de la Encarnación.  
Esmorado servicio en pilas de mármol, con agua fria y caliente.  
Se sirven baños sulfurosos, aromáticos y salinos. 15-10

## Los nuevos cruceros.

Anteayer mañana se ha despedido del general Beranger D. Fernando Maria Perrone, representante de la casa Ansaldo, quien regresó anoche á Génova, despues de haber concertado con nuestro Gobierno la venta de los dos acorazados.

Acercá de esta venta dice «La Epoca», que segun los cálculos hechos, aquellos hermosos buques costarán 42.983.088 pesetas, es decir 2.154.746 menos que dos cualesquiera de los construidos en el Nervion, los cuales, despues de haber sido contratados en 32.000.000 de pesetas (16.000.000 cada uno) resultaron á un coste de 45 millones 137.834 pesetas.

Tratándose de barcos de reciente construccion, con todos los últimos adelantos de la industria naval, casco de acero niquelado y artilleria moderna, el precio á que se adquieren no puede ser mas ventajoso.

Una vez que las Cortes autoricen la compra de los acorazados, el ministro de Marina dispondrá que se verifiquen las pruebas de estabilidad, máquinas, consumo de carbón, velocidad, etc. y ordenará que salga para Génova la dotacion del *Garibaldi*, que vendrá inmediatamente á España.

En seguida se activará la terminacion del segundo acorazado y acaso antes de fines del año corriente tendrá nuestra Armada el importante refuerzo de dos grandes buques de combate y seis cazatorpederos, de los cuales dos, el *Terror* y el *Furor*, serán entregados en el próximo mes de Agosto.

## SOBRE LAS QUINTAS

Alistados y sorteables

El Senado aprobó ya con ligeras modificaciones el proyecto de ley presentado por el ministro de la Guerra, para corregir los abusos que á causa de ciertas deficiencias de la legislacion vigente se han cometido hasta aquí en el reclutamiento. Dentro de pocos dias se discutirá dicho proyecto de ley en el Congreso.

Para comprender su necesidad basta saber el número de soldados que se han obtenido en cada quinta, desde la de 1885, primera que se hizo con arreglo á la ley actual, hasta la fecha. Ese número, que llegó á pasar de cien mil, ha ido bajando despues de año en año.

En el de 1895 se alistaron en la Península é islas adyacentes unos 178 mil, de los cuales solo fueron declarados sorteables 87.000. Añadiendo los 9.000 de reemplazos anteriores, cuyas excepciones se revocaron en los juicios de revision, vinieron á sumar un total de 95.000 sorteados, con los que el ministro de la Guerra tuvo que atender á las necesidades del ejército de la Península y de la campaña de Cuba.

Exceptuáronse, pues, total ó temporalmente del servicio militar en ese reemplazo de 1895, nada menos que 91.000 mozos ó sea más del 51 por 100; lo cual no es extraño; pues mientras hubo provincias como Gerona, que solo exceptuaron el 30 por 100; en otras, como Almería, llegó esa proporcion al 81, y en Oviedo al 84 por 100.

En el año actual no se han terminado aun las operaciones, y lo que resulte de ellas dependerá del modo con que las Diputaciones provinciales y las autoridades militares cumplan las órdenes rigurosas que dictaron los ministerios de la Gobernacion y de la Guerra.

El total de mozos alistados será próximamente igual al de 1895, unos 177 á 178.000, de los que muchos habrán sido exceptuados seguramente por los Ayuntamientos; pero como sobre esas excepciones ha de resolver en la mayoría de los casos la Diputacion provincial, es casi seguro que por poco celo que hayan demostrado estas corporaciones, se obtendrá el

mismo ó mayor número de soldados que el año anterior.

Y si no fuere así, podrá el gobierno cuando se apruebe la ley proyectada por el ministro de la Guerra, nombrar comisiones para la inspeccion de ese servicio.

Como dato curioso, se puede anticipar el de que los Ayuntamientos han revocado más de 9.000 excepciones de reemplazos anteriores, al revisarlas en el actual.

## LAS TORMENTAS EN ARAGON

Dicen de Zaragoza:

«Comunican de Calatayud que anteayer descargó sobre los pueblos ribereños una fuerte tormenta de agua y piedra.

Los campos de Munébrega hallábase cubiertos por gruesa y extensa capa de granizo. Parecia que estaban nevados.

La piedra que cayó sobre los pueblos de Castejon de Alarba, Munébrega, Alarba y Olivés, causó verdaderos estragos.

En la finca denominada «Zaragocilla» han quedado deshechas las viñas.

La capa de granizo se calculó en una vara de espesor, viéndose que las aguas arrastraban por la rampla de Munébrega una masa de granizo de más de dos metros de gruesa.

Algunos ancianos labradores aseguran no haber presenciado otra tormenta igual á la de anteayer.

Las pérdidas en Aniñon y Villarroya con motivo de las tormentas, se calculan en más de 25.000 duros.

Los rios Giloca y Jalon han experimentado considerable crecida.

En el mismo dia descargó sobre el pueblo de Moros y su término, otra tormenta terrible.

El rio Manubles se desbordó, asolando en un momento casi todos los campos, y arrastrando la corriente de sus aguas algunas cabañas.

Varias familias se han dirigido á los pueblos comarcanos con objeto de implorar la caridad pública.

El vecindario se halla consternado.

El Gobernador de esta provincia ha recibido hoy un oficio, suplicándole alguna cantidad del fondo de calamidades.»

## Crónica alegre

Mañana es la última velada en el jardin de Floridablanca.

Y despues... ¡oh! despues, nos quedamos solos en esta capital unos cuantos desgraciados.

Los obligados á trabajar todo el año sin levantar cabeza.

Por mas que haya quien crea, que los periodistas no hacemos más que divertiros.

¡Cualquier cosa!

El periodista es uno de los mortales que más trabajan y que menos se lo agradecen.

Cuando sale de la redaccion; que es lo mismo que cuando el empleado sale de la oficina, ya el periodista preocupado y haciendo un trabajo especial, mientras el empleado camina alegre y tranquilo hacia su hogar.

¿Y qué trabajo va haciendo el periodista?

El mas raro que Vdes. pueda figurarse.

Unas veces hace de perro perdiguero, oliendo algun foco mal sano, para despues denunciarlo en el periódico, librando de molestias y enfermedades á los vecinos.

Otras veces, mira al cielo como para implorarle misericordia.

Pero no es ese el objeto.

Busca las obras falsas y las tejas que están para caerse de los tejados.

Y los edificios ruinosos...

Y todo lo que puede perjudicar al público, para procurar que se corrija.

Esto y mucho mas hace el periodista cuando no trabaja.

Ademas, tiene que almacenar mas

paciencia que Job, para aguantar las continuas lallas que lleva.

Por que no se si sabran Vdes. que el periodista, tiene que escuchar todo lo que no le importa, para servir á los demas.

Bueno, pues todo esto lo digo, para que vean Vdes. que trabajamos.

Y para que comprendan que no podemos salir de aquí ni á tomar baños, ni á nada absolutamente.

Por eso me llena de tristeza el desfile general que se nos viene encima.

Ya hasta el mes de Setiembre no se volverán á ver los paseos animados.

Esto no quiere decir que se marche Murcia entera.

Aun queda gente para llenar la Glorieta, Florida-blanca y el Malecon.

Pero es que esa gente aunque se queda, desaparecerá del mapa como la que va de baños.

Se quedan en sus casas, se encierran por dentro, con comestibles para un mes y á vivir.

Yo propondria una cosa para que continuara la animacion en estos meses tristes.

Es muy sencillo.

Autorizar al público para que pudiera salir á la calle con careta.

Y así tendríamos el mejor carnaval, conocido hasta hoy.

¡Que de bromas se darian entonces!

—Adios cursilon, ¿por qué no has ido este año á los baños?—diria una mascarita á uno de los que por fuerza nos quedamos.

—Por la misma razon que tú habrás tenido hija mia—la diria este.

—Yo soy una pobre doméstica.

—Me engañas, te he conocido, tu eres Petrolinita la hija mayor de mi boticario.

Y así unos se descubrirían y otros seguirían en el misterio.

Conque vengan las caretas.

J. ARQUES.

## Noticias generales

Veladas del Carmen.

Esta noche, de 9 y media á 11 y media, ejecutará la banda de música que dirige el Sr. Espada, las siguientes piezas musicales, en el Jardin de Floridablanca.

- 1.º «Murcia» pasodoble, Mateos.
- 2.º «Marcha colombiana», Mehigether.
- 3.º «Paragraf III», Suppé.
- 4.º «La odalisca» serenata oriental, Victoria.
- 5.º «Fantasia húngara», Stenebrugen.
- 6.º «España» pasodoble, Casas.

Teatral.

Ha salido de Hellin para Jumilla, la compañía dramática que actuaba en el teatro Losada de aquella poblacion.

Viajeros.

En el tren correo de hoy ha pasado para Cartagena, el vicealmirante don Carlos Valcarcel, exministro de Marina.

En el mismo tren ha llegado á esta el diputado por Mula nuestro amigo D. Juan de la Cierva y Peñafiel.

Callista.

Desde anteayerse encuentra en esta, el afamado callista D. Bernabé Garcia, á visitar á su numerosa clientela, hospedándose en la fonda de la Victoria, S. Antonio, 22, hasta el dia 17 del corriente; pasará á domicilio previo aviso, sin alteracion de precio.

Malos olores.

Siguen los vecinos de la calle de Mariano Padilla, quejándose del mal olor que despiden las bocas de las alcantarillas de la citada calle.

Repetimos nuestro ruego á la Alcaldia, para que ordene lo conveniente á fin de que se limpien dichas alcantarillas.

